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２０１６－２０１７年度国際ロータリー会長ジョン・ジャーム

○司 会 森島 徳幸 副幹事

【開会点鐘】12時30分
安保 満 会長

【斉 唱】
国 歌 「君 が 代」
ロータリーソング「四つのテスト」
ソングリーダー 寺嶋 功 会員

□ 来訪者紹介 □

卓話講師 地区規定審議会代表議員
新藤 信之 様(東京立川こぶしＲＣ）

東京国分寺ＲＣ会長 小川 泰正 様
東京立川こぶしＲＣ 山田 修平 様

同上 長坂 博隆 様

□ 会務報告 安保 満 会長 □
1．2月の特別月間は「平和と紛
争予防／紛争解決月間」で
す。ロータリー財団のプログ
ラムに「ロータリー平和フェ
ロープログラム」があります。
このプログラムは紛争予防
・紛争解決のための学生を
支援するもので、世界に6つ

ある平和センターの一つが三鷹・ＩＣＵ(国際基督教大学)
です。特別月間に因んだ卓話は2月16日(木)に須田恵寿平
和フェローシップ委員長にいただく事になっています。

2．1月26日(木)「車屋」昭和の森芸術文化振興会理事会が開
催されました。

3．ロータリー財団の三部門達成クラブとして地区大会にお
いて表彰される事になりました。

4．オリンピック・パラリンピック委員会に卓話を
お願いをしておりました件で、6月22日(木)に
シドニーオリンピック背泳ぎ銀メダル、メドレ
ーリレー銅メダルの中村真衣さんに決まりま
した。当日はより多くの方に聞いていただけ
る様な方法も考えております。

□ 幹事報告 相田 禎延 幹事 □

1．2月21日(火)・22日(水)開催の地区大会の
出欠表を今一度ご確認いただきたいと思い
ますので回覧させていただきます。

2．3月7日(火)13時30分より赤坂区民センター
で開催の「奉仕の集い」は2750地区に8グル
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ープがあります。グループより1クラブが選ばれ、日頃の奉仕
活動についてプレゼンテーションするものです。
地区で畢煜会員が担当しております。入会歴5年以内の方
に出席して頂きたいと思います。

3．新会員オリエンテーションの案内
日 時 3月1日(水)又は3月16日(木) 15時～17時
会 場 3月 1日黒龍芝公園ビル

3月16日メルパルク東京
対象者は入会3ヶ月以内となっておりますので、当クラブに
はいらっしゃいませんが、参加自由となっています。

4．ロータリー財団寄付、米山記念奨学会への寄付をして頂い
た方に確定申告控除の書類をポストの入れさせて頂きました。

5．毎年発行されている「抜萃のつづり」を配付しました。
6．各テーブルのファイルにガバナー月信2月号、1月理事会
議事録が入っております。お目通し下さい。

チーム報告 □

○親睦活動出席チーム

阿島征夫会員
児島康正会員

安保 満会長
柳 賢司会員
植松一良会員

坡山浩二会員夫人
須藤智秀会員夫人

○東京昭島ＲＡＣ
※例会報告 菊池 秀三 会員
1月28日(土)は初例会で書き初めをテーマに

して各自の今年又は将来について示されていま
した。私がお世話させて頂いた鄭義誠くんも参
加され話しをさせて頂きました。終了後懇親会が
行われました。

○ＩＭ実行委員会
※報告 坡山 浩二 実行委員
1月30日(月)立川グランドホテルで「第4回ＩＭ

実行委員会」が開催されました。リーフレットを皆
様のポストに入れさせて頂きました。鈴木ガバナ
ー補佐より各クラブ共に60％以上の出席を厳しく
お願いされて参りました。参加をお願い致します。

※出席報告 須藤 智秀 委員

会員総数 出席免除 出席義務者 本日の出席/内免除会員

４６名 ６名 ４０名 ３９名／４名

事前メークアップ 本日の出席率

０名 ８８.６３％

※メイクアップ 1月26日 小山満会員
訂正出席率 ９０．９１％

会員誕生日

左より 安保会長、阿島会員、児島会員
柳 T.Ｌ、相田幹事

結婚記念日

パートナー誕生日

左より 安保会長、植松会員、柳 会員
相田幹事



件の2つに絞ってお話させて頂きます。
国際ロータリー(ＲＩ)事務局の言う柔軟性というのは、本当に

一つ一つのクラブにとって、どういう意味を持つのかと云う事が
今日のポイントです。これからのロータリーを左右するどころで
はなく、ロータリーの在り方を決定してしまう重大なものです。そ
れに対する取扱い、解釈が重要にもかかわらず、今まで混乱し
ておりました。
推奨ロータリークラブ細則というのは、ＲＩ理事会のエグゼグ

ティブ委員会が承認して、規定審議会の終わったあとも見直す
という事が「ロータリー章典」に明記されています。にもかかわら
ず一介のＲＩ事務局長或いはＲＩ理事個人が、推奨ロータリーク
ラブ細則を例示としてであろうと示すという事は無謀な事ではな
いかと考えています。それぞれのクラブの特色により、考え方に
より自主的な細則を作り上げるのが原則になっています。それ
を前もって配付資料のように表示したりするものではありませ
ん。柔軟性という事は、基本的には原則ではなく例外です。ま
してや「こういうことが出来ます」「ああいうことが出来ます」と云う
ような事を例示をして、奨励するような錯覚をもたせるような事
は私はどうかなと基本的に考えています。
国際ロータリーは110年以上経って、変貌をし続け、今や完

全に変質し、今までのロータリーではないと考えています。2016
年の規定審議会制定案が通過する事によって完全に今までと
は違ったロータリーが形作られていくと考えています。良い悪い
は別にしてロータリーに在籍しロータリーの理念を掲げて活動
しようと言う人にとってはこれから真剣にクラブを通じたロータリ
ーの世界を自ら作っていく気迫構えがなければならいと思います。
6-21及び16-36の提案は、ＲＩ理事会が提案した議案で、何

故このような案を出さざるを得なかったのか、と云う事も考えて
みたいと思います。
「16-21：クラブ例会と出席に柔軟性を認める件」
例会と出席に関する規定の例外を設けると云う事です。クラ

ブ定款に反するような事もクラブ細則で認めれば変更を可とす
る。と云う規定です。
「16-36：会員身分と職業分類に柔軟性を認める件」
基本的にロータリーは正会員と名誉会員の二つですが、10

数年間規定審議会開催のたびに、会員身分を増やしたい意向
が強くなり、2016規定審議会で正会員のサブカテゴリーとしてク
ラブが認めても良いとなりました。
我々はこの二つの制定案が持つ意味を把握しておく必要が

あります。配布資料は例会、出席を緩める事がクラブにとって
良いのであればどんどんやって下さい。と云っているように奨励
している様に見えてしまいます。今までは基本的に個別的規定
ではありましたが、この様な包括的規定はありませんでした。
本来法制度というのは、上位規定に反するような規定はおか

しいです。今回は一定の条件もなく、クラブ定款に反する事が
あっても例外規定として認めるとなりました。ロータリークラブ定
款は現に存在しています。なくなったわけではありません。クラ
ブが緊急避難的というか、例外的にクラブが選択出来るという
事です。最初から「あれもこれも良いんですよ」という投げかけ
は本来はおかしいんです。
では何故ＲＩ理事会はこの様な例外的なものが必要だったの

か、ある意味必然的な方向だと思います。ただ10数年間ＲＩ理
事会の動向を見ていると、政略的な意識的な動きがありすぎた
と思います。現在は会員増強を喫緊の課題として試験的プログ
ラムを立ち上げ欧米を中心に実
施してきています。又、会員身
分、例会、出席規定を緩めるな
どで脱しようとＲＩの戦略が背景
にあって二つの制定案が採択さ
れたのが現状です。

※謝辞･記念品贈呈
安保 満 会長

□ 閉会点鐘 安保 満 会長

左より 相田幹事、新藤信行様
安保会長

第２３９４回 ２月１６日(木)
卓話講師 平和フェローシップ委員長 須田恵寿様

テーマ「特別月間に因んで」

○親睦活動出席チーム
※ニコニコボックス発表 荒卷 正康 委員
長坂博隆様(東京立川こぶしＲＣ)

本日は、新藤Ｐ.Ｇの卓話を楽しみにメ
イクアップにお邪魔しました。
昭島ＲＣの皆様どうぞよろしくお願いし
ます。

小川泰正様(東京国分寺ＲＣ)
初めてお邪魔します。4月三クラブ合同で行います
「観桜例会」を楽しみにしてニコニコします。

安保会長 地区規定審議会代表議員新藤信行様のご来会を
歓迎致します。卓話よろしくお願い致します。
東京国分寺ＲＣ小川会長、東京立川こぶしＲＣ山
田様、長坂様のご来会を歓迎致します。

相田幹事 地区規定審議会代表議員新藤様、卓話よろしくお
願い致します。
立川こぶしロータリークラブ山田様、長坂様
国分寺ロータリークラブ小川様
ご来訪ありがとうございます。

小山(善) 国分寺ＲＣ小川泰正様、立川こぶしＲＣ
会員 地区規定審議会代表議員新藤信之様、山田修平

様、長坂博隆様のご来訪を歓迎して。
篠 会員 新藤パストガバナーのご来訪を歓迎し、卓話よろし

くお願い致します。
又、グループ内各クラブの会長さん、会員さんの来
訪を祝して。

坡山会員 規定審議会にてロータリーが大きく変化しようとして
おります。新藤パストガバナー様、その当たりも含
め、宜しくご教授下さい。

卓 話

※卓話講師紹介 ロータリー情報・雑誌チーム
井上 隆彦 チームリーダー

新藤信之パストガバナーは、2013年、2016年
の2期お務めになった規定審議会地区代表議
員をお迎えしました。新藤パストガバナーは国
際ロータリーの規定に精通しておられ、余人を
持って代えがたいと云う事で2期の務めとなりま
した。3期目もと地区からはお願いしておりますが、ご返事は頂い

ておりません。
「ロータリーの友」2016年6月号に「ロータリーの明

日」～2016年規定審議会レポート～が載っていま
す。4月10日～15日まで開催されましたが、新藤パ
ストガバナーも活発な議論に参

加されています。
19頁は新藤パストガバナー他質問者の

写真が載っています。今日はクラブの事も
考慮していただければと思っております。

※テーマ「クラブ運営の『柔軟性』について」
地区規定審議会代表議員
新藤 信之 様(東京立川こぶしＲＣ）

只今は、過分なご紹介をいただき、また、
卓話講師にお招き頂きありがとうございまし
た。確かに2回規定審議会に行きましたが、
3回目はご辞退しようと思っております。昭
島ＲＣさんには何年ぶりでしょうか？私はロ
ータリーに入って36年ほどになりますが、最
初の頃はガバナー補佐(当時の分区代理)
白川宗雪さん、ここに居られるクループ幹事
(分区幹事)の篠さんの時は私が入って間も
なくの頃お世話になり、鍛え上げられた一人です。
2016規定審議会では多くの制定案が採択されました。お手

元に規定審議会終了から2ヶ月ほど経って配付された資料に
基づいてお話させて頂きます。
タイトルにもある柔軟性と云う問題、特に47の制定案の2つ16

-21と16-36がクラブ運営に関係がある例会、出席などの柔軟
性を認める件というものと、会員身分に関する柔軟性を認める

本日の合計 57,000円
累 計 1,453,000円
予算達成まで 1,047,000円

規定審議会会場


